

Mujer asegura que no es antivacuna. Hospital UC desmintió negar cirugía

Aclaran el caso de la mamá que acusa ser obligada a vacunarse para que operen a su guagua

DANIELA TORÁN

Un encendido debate se inició el jueves en redes sociales, luego de que se difundiera un video en donde la abogada Pamela Pizarro, excandidata a senadora por la RM (independiente en cupo del Partido Republicano), denunciara que el Hospital Clínico de la Red UC Christus, le habría exigido que, para operar a su hijo de seis meses por una cardiopatía, ella y su marido debían estar vacunados contra el Covid-19.

"Venimos de salir de una reunión con el director del hospital clínico de la UC y efectivamente para que ellos puedan atender a mi guagua, le pueden hacer la operación que es de vida o muerte, me obliga a vacunarme a mí y a mi marido para que lo podamos acompañar. Como pueden ver, aquí da lo mismo el derecho a la vida, el derecho a la salud (...) Este hospital está obligando a la gente a vacunarse (...) Es tremendo, pero esto es lo que está pasando con el Pase de movilidad en Chile", enfatizó la mujer en el video.

A través de un comunicado, la Red UC Christus desmintió los dichos de la abogada, asegurando que nunca se negó la cirugía, sino que el acompañamiento.

"Jamás hemos puesto en duda o negado la atención al hijo de la Sra. Pizarro, pues nuestro principal interés siempre ha sido el bienestar y seguridad de nuestros pacientes. Se ha explicado a los padres que estamos dispuestos a realizar la atención de su hijo, quien es nuestro paciente desde el período de recién nacido, pero que no es posible permitir el in-



Pamela Pizarro fue candidata a senadora por la RM.

"No vamos a poner en riesgo a mi guagua. Me vacunaré, pero lo hago bajo una medida coercitiva de parte del equipo administrativo del hospital", dice Pamela Pizarro.

greso al Hospital Clínico de acompañantes no inmunizados contra el covid, pues esto pondría en riesgo la seguridad de nuestros pacientes, de sus acompañantes y del personal".

El hospital fundamenta sus razones en que el postoperatorio del niño deberá realizarse en un área en la que se encuentran pacientes pediátricos graves, altamente vulnerables al contagio. "Existiendo una inmunización probadamente efectiva, es imprudente no exigir esta opción como la medida de prevención más efectiva. Por estas mismas razones, hemos exigido la vacunación contra el covid a todo nuestro personal, a los visitantes, y a todo paciente que ingrese en forma electiva. El no hacerlo, nos haría faltar a un deber ético y profesional".

Un tema de tiempos

"Yo me cambié a la UC para tener a mi guagua ahí, porque en temas

cardiológicos son referencia internacional. No tengo ningún reclamo contra los doctores y el equipo médico, que son de primera y muy buenas personas. Mi reclamo es contra el área administrativa", aclara Pizarro, matizando los reclamos del video.

La abogada cuenta que su hijo nació con una hipoplasia del ventrículo izquierdo. "En simple, tiene solo un ventrículo, no dos. Su enfermedad necesita tres operaciones: una al momento de nacer, otra a los seis meses y otra a los tres años", detalla.

Para este lunes 17 estaba programado un catererismo y el lunes siguiente, la operación a corazón abierto de los seis meses, pero esta

semana la familia se enteró que era requisito el Pase de Movilidad para acompañar al pequeño en la UCI. Como alternativa el hospital ofreció que otra persona, vacunada, fuera el acompañante o correr la cirugía hasta marzo, para que los padres tuvieran la inmunidad de la vacuna.

"Separarse de una guagüita que va a ser sometida a una operación en la que hay riesgos de muerte, es brutal. Pero no quiero arriesgarme a que su enfermedad se complique y tenga que llevarlo de Urgencias. Les dije que podía hacerme PCR todos los días, que podíamos firmar ante notario, pero no, ellos quieren que me vacune", dice.

Pizarro confirma que con su marido accedieron a vacunarse. Él ya lo hizo. "No vamos a poner en riesgo a mi guagua. Pero lo hago bajo una medida coercitiva de parte del equipo administrativo del hospital, porque yo no puedo estar con mi guagua. Sin embargo, igual no podré acompañarlo. Tendrán que ser las abuelas. Pero seguiré peleando para que me dejen entrar a verlo después de la operación".

-¿Por qué no se habían vacunado antes?

-Cuando quedé embarazada no estaban autorizadas las vacunas en embarazadas. En la primera opera-

ción sólo necesitamos PCR. Con lo que estaba viviendo, no estaba en mi cabeza vacunarme. Nosotros nos cuidamos siempre. Nunca necesitamos el Pase de movilidad.

-Ahora está Ómicron y su hijo estará con otros niños en la UCI.

-Sí, el tema es que un vacunado igual se puede enfermar y contagiar. Pero yo entiendo que el hospital tenga sus reglas, el tema es que a mí no me avisaron a tiempo. Después del nacimiento de mi hijo estuve casi tres meses en la UCI y no me lo pidieron, sólo pedían el PCR. Entonces yo hoy no puedo hacer nada, estoy de manos cruzadas. Si me hubieran dicho antes que iban a pedir el Pase de Movilidad, probablemente ya habríamos estado vacunados.

-¿Cuál es su postura frente a la vacuna?

-Estaba esperando más estudios, pero igual ahora tenía que volver a trabajar y me tenía que vacunar. Yo no soy antivacuna. De hecho, mi hijo tiene la vacuna del sincicial, que se les pone a los niños con enfermedades catastróficas.

-¿Cómo se siente?

-Pésimo, me lo he llorado todo. Pero no puedo arriesgar la vida de mi guagua y por eso también me voy a vacunar, porque no quiero que me vuelva a pasar algo como esto.

8.270 nuevos contagios

- ▶ Las cifras entregadas por las autoridades de Salud este viernes dieron cuenta de 8.270 casos nuevos de Covid. Además se realizaron 89.252 exámenes PCR que arrojaron una positividad nacional de 8,59%. En cuanto a los decesos, según datos del DEIS, hubo 24 fallecimientos asociados al virus, con lo que la cifra total llega a 39.355. 427 personas se encuentran hospitalizadas en una UCI y 356 requieren de apoyo de ventilación mecánica.